
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 18 – 22 января  2021 г. 

 

Депутаты предлагают создать федеральный регистр «ветеранов труда» 

                                                         Дума Астраханской области 18.01.2021 

 

        Депутаты Думы Астраханской области продолжают работать над 

вопросом беззаявительного предоставления мер социальной поддержки 

населению. На очередном заседании Думы будет рассмотрено обращение к 

Правительству России о создании федерального регистра лиц, которым 

присвоено звание «Ветеран труда».  

        В связи с отсутствием федерального регистра «ветеранов труда» 

получить информацию о приобретенном статусе по межведомственному 

обороту невозможно. Гражданам приходится обращаться в социальные 

службы, а тем, в свою очередь, направлять запросы во все субъекты 

Российской Федерации для подтверждения информации.  

         Вместе с тем на территории Российской Федерации разработана и 

функционирует Единая государственная информационная система 

социального обеспечения (ЕГИССО), оператором которой является 

Пенсионный фонд Российской Федерации. Она предназначена для получения 

гражданами и органами власти актуальной информации о мерах социальной 

поддержки, оказываемых из бюджетов всех уровней.  

        Чтобы облегчить жизнь людям, заслужившим почетное звание и 

поддержку государства, астраханские депутаты предлагают образовать в 

составе ЕГИССО единый информационный ресурс, доступный всем органам 

государственной власти в рамках их компетенции и содержащий актуальную 

и достоверную информацию. В случае реализации этой инициативы, 

выплаты, предусмотренные законодательством для ветеранов труда, можно 

будет назначать оперативно при достижении гражданами этой категории 

определенного возраста без излишних визитов в социальные центры.  

 

Информация о землях сельхозназначения будет размещена на 

Геопортале Воронежской области  

                                                         Воронежская областная Дума 18.01.2021 

 

         Председатель Воронежской областной Думы Владимир Нетѐсов принял 

участие в еженедельном оперативном совещании в правительстве региона.  



         С сентября 2019 года было выявлено 99 тысяч га не вовлеченных 

в оборот сельскохозяйственных земель, в отношении 39 тысяч из них 

проведены работы по постановке на кадастровый учет, в итоге 32 тысячи 

га вовлечено в законный оборот. Местные бюджеты получили 

дополнительные доходы в размере более 230 млн рублей.  

        Об этом сообщил руководитель департамента имущественных 

и земельных отношений Сергей Юсупов. Большая часть этих земель – так 

называемые неудобья: овраги, балки, болота. Задача департамента – выявить 

самозахваты, а также участки, которые явно находятся в пользовании, но это 

не отражено ни в одном реестре. 

       В процессе инвентаризации выяснилось, что реальной картины 

состояния земельных ресурсов региона нет из-за отсутствия единого банка 

данных о земле. В итоге был модернизирован имеющийся информационный 

ресурс – АИС  УМЗ, который объединил в себе сведения из ЕГРН и сведения 

программных комплексов департамента аграрной политики области 

и управления лесного хозяйства области. Программа позволяет получать 

актуальную информацию о землях сельхозназначения в интерактивном 

режиме, формировать отчеты и запросы, отображать текущее состояние 

земельного фонда на графической основе.  

        Информация будет размещена на Геопортале Воронежской области, что 

даст возможность правообладателю, потенциальному покупателю или 

инвестору ознакомиться со всеми необходимыми сведениями о земельном 

участке в едином источнике и подобрать для себя наиболее подходящие 

объекты.  

         Глава региона Александр Гусев поручил к концу 2021 года завершить 

инвентаризацию земель сельскохозяйственного назначения, не вовлеченных 

в оборот, что приведет к существенному экономическому эффекту и новым 

финансовым вливаниям в местные бюджеты.  

 

Меры поддержки предпринимателей в этом году должны остаться в 

фокусе нашего внимания 
                                Архангельское областное Собрание депутатов 18.01.2021 

 

         На еженедельном оперативном совещании с руководителями фракций и 

председателями профильных комитетов председатель Архангельского 

областного Собрания депутатов Екатерина Прокопьева отметила активную 

законодательную деятельность в прошедшем году и нацелила на такой же 

настрой в новом парламентском сезоне. Среди ключевых задач этого года – 

поддержка бизнеса, который до сих пор в полной мере не оправился от 



последствий ограничений, связанных с распространением новой 

коронавирусной инфекции. В 2020 году на региональном уровне был принят 

ряд законов о налоговых льготах для бизнеса, эта работа будет продолжена. 

        В частности, в настоящее время региональным правительством 

прорабатывается вопрос о продлении льгот на имущество организаций от 

кадастровой стоимости, которые действовали в 2020 году. 

        – Учитывая непростую ситуацию, меры поддержки предпринимателей в 

этом году должны остаться в фокусе нашего внимания, – подчеркнула 

Екатерина Прокопьева. 

 

Реформа общественного транспорта в Калуге заинтересовала делегацию 

из Ставрополья 

                              Законодательное Собрание Калужской области  19.01.2021 

 

        Калужскую область посетила делегация Ставропольского края во главе с 

заместителем председателя правительства региона Романом Петрашовым и 

главой города-курорта Кисловодска Александром Курбатовым. В рабочей 

встрече принял участие депутат Законодательного Собрания, директор МУП 

ГЭТ «Управление калужского троллейбуса» Вадим Витьков. ОН поделился 

своим мнением о встрече:  

        "В Ставропольском крае сейчас идет процесс создания единого 

автотранспортного предприятия, которое будет заниматься пассажирскими 

перевозками на территории всего региона. Это позволит создать единую 

диспетчерскую службу, расписание, предоставить гражданам возможность 

пользоваться единым проездным билетом. Подобная практика имеется и в 

некоторых других субъектах. 

          Мы рассказали представителям Ставрополья о первом этапе реформы 

общественного транспорта в Калуге. Речь, в частности, шла о порядке 

оформления и приобретения транспортных средств, внедрении системы 

бесконтактной оплаты проезда. Система отрабатывается, будем еѐ 

совершенствовать. Гости заинтересовались этой информацией и выразили 

готовность направить в Калугу своих специалистов для обмена опытом". 

 

Законопроект Парламента Кузбасса о продлении ограничения на 

перенос убытков внесен в Совет законодателей 

                          Законодательное Собрание Кемеровской области  19.01.2021 

 

        В Совете законодателей при Федеральном Собрании 

Российской Федерации зарегистрирована федеральная инициатива 

Парламента Кузбасса по внесению изменений в часть вторую 

Налогового кодекса.  



        Законопроект, разработанный комитетом по вопросам бюджета, 

налоговой политики и финансов Парламента Кузбасса, предполагает 

продление по 31 декабря 2024 года ограничения в 50% на перенос убытков, 

полученных налогоплательщиками в предыдущие налоговые периоды. 

        По оценке Министерства финансов Кузбасса, отмена ограничения по 

переносу убытков прошлых лет приведет с 2022 года к ежегодным потерям в 

размере от 8 млрд. до 14 млрд. рублей по налогу на прибыль организаций. 

Это снизит возможности региона предоставлять бизнесу стимулирующие 

налоговые льготы и выполнять задачи, перечисленные в Указе Президента 

В.В. Путина  № 474 «О национальных целях развития Российской Федерации 

на период до 2030 года». 

 

Об отходах строительства и сноса  

                      Законодательное Собрание Нижегородской области  20.01.2021 

 

        Состоялось заседание комитета Законодательного Собрания по экологии 

и природопользованию. В ходе заседания депутаты обсудили изменения в 

проект закона Нижегородской области "Об отходах производства и 

потребления".  

         На территории Нижегородской области ежегодно образуется большое 

количество отходов строительства и сноса. Большая часть строительного 

мусора – ценные вторичные ресурсы – бой кирпича, бетона, лом черных и 

цветных металлов. Всѐ это требует правильной транспортировки и 

переработки. Важность данных изменений заключается в том, что они 

направлены на четкую регламентацию и урегулирование сферы обращения с 

отходами строительства и сноса, вовлечения строительных отходов в систему 

рециклинга, а именно закрепляется ряд положений, касающихся временного 

хранения, захоронения, обезвреживания и дальнейшей утилизации отходов 

строительства и сноса.  

          Кроме того, транспортировка отходов строительства и сноса будет 

осуществляться на основании разрешений на их перемещение, которое будет 

выдаваться органом МСУ. Это позволит отслеживать движение отходов со 

строительной площадки и не допускать их несанкционированного 

размещения в неустановленных местах.  

 

В Башкирии изменят закон о пчеловодстве 

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан 21.01.2021 

 

         В Башкортостане внесут изменения в Закон «О пчеловодстве». С 

предложением подготовить соответствующий документ парламент обратился 

в Правительство республики.  



         Башкортостан стал первым регионом России, который принял на своей 

территории закон о пчеловодстве. Он был принят в 1995 году. Сегодня 

соответствующие законы имеются уже в 41 регионе России.  

         Долгое время республика лоббировала принятие федерального закона о 

пчеловодстве. И вот в конце 2020 года Госдума приняла Федеральный закон 

«О пчеловодстве в Российской Федерации». Он предусматривает широкие 

меры государственной поддержки пчеловодства, борьбы с фальсификатом, 

повышения конкурентоспособности российской продукции пчеловодства. 

Особое внимание в принятом законе уделено мерам защиты пчел.  

        Федеральный закон обеспечит единство и непротиворечивость 

правового регулирования развития пчеловодства и охраны пчел на 

территории России. Закон вступит в силу в конце июня текущего года.  

         – До этого времени регионам предстоит привести свои законы о 

пчеловодстве в соответствие с Федеральным законом, – сказал Председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – Региональные законы принимались в разное время,  

и заметно отличаются друг от друга. Необходимо привести их к общему 

знаменателю, и нам тоже нужно проделать соответствующую работу.  

 

На Кубани возьмут на особый контроль тарифы на ЖКУ 

                            Законодательное Собрание Краснодарского края  21.01.2021 

 

        Владимир Лыбанев, возглавляющий комитет ЗСК по вопросам 

строительства и ЖКХ, провел заседание, на котором вместе с коллегами-

депутатами и руководителем РЭК-департамента цен и тарифов 

Краснодарского края Сергеем Миловановым обсудил итоги регулирования 

цен на коммунальные услуги (КУ) в регионе в этом году. 

        На Кубани в настоящее время установлено 617 тарифов для 358 

организаций, оказывающих услуги в сфере водоснабжения и водоотведения. 

В первом полугодии 2021 года повышения платежей за КУ не 

предусмотрено.  

        На совещании было отмечено, что объективные факторы для роста 

тарифов в будущем есть, но сегодня край предпринимает усилия для 

недопущения повышения цен на коммуналку.  

        Отдельным предметом беседы стали также расценки на услуги в сфере 

обращения с твердыми коммунальными отходами. Сейчас РЭК-

департаментом установлены долгосрочные единые тарифы на услугу 

регионального оператора и утверждены производственные программы в пяти 

зонах деятельности регоператоров на 2021–2023 годы, куда входит 31 

муниципальное образование Краснодарского края. Во всех этих пяти зонах 



тарифы на вывоз и утилизацию мусора по сравнению с декабрем 2020 года 

остались прежними, а в некоторых районах прогнозируется даже их 

снижение.  

         Если говорить о платежах за коммуналку в целом, то их рост в 

муниципалитетах региона, напомним, ограничен постановлением 

губернатора Кубани.  

        По итогам встречи депутаты рекомендовали РЭК-департаменту 

продолжить работу по снижению нагрузки на потребителей путем 

ограничения темпов роста цен и тарифов регулируемых организаций. 

Ведомству также предстоит мониторить соблюдение предельных индексов 

роста платы за коммуналку в муниципалитетах и своевременно реагировать 

на факты превышения этих индексов.  

 

Мособлдума внесла ряд законодательных изменений в сфере реновации 

                                                             Московская областная Дума 21.01.2021 

 

        Депутаты Московской областной Думы внесли изменения в закон «Об 

организации проведения капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах, расположенных на территории Московской 

области».   

         Теперь от уплаты взносов на капремонт освобождаются собственники 

жилых помещений в многоквартирном доме, который подлежит сносу или 

реконструкции в рамках комплексного развития территорий. 

        "Такая мера будет действовать с первого месяца года, в котором 

предполагается начать переселение. При этом ранее уплаченные деньги на 

капремонт будут использоваться для  реализации комплексного развития 

территории жилой застройки. Пока речи и скором переселении жителей, о 

сносе домов не идѐт. Это отдельные вопросы, которые требуют 

дополнительных обсуждений", – добавил председатель Комитета 

Мособлдумы по вопросам строительства, архитектуры, жилищно-

коммунального хозяйства и энергетики Игорь Коханый. 

 

Депутаты попросили Правительство РФ увеличить финансирование 

фондов ОМС в регионах для стабильной работы медучреждений 

                            Законодательное Собрание Республики Карелия 22.01.2021 

 

         Депутаты Законодательного Собрания Республики Карелия на 

заседании приняли обращение к заместителю Председателя Правительства 

РФ Татьяне Голиковой и руководителю Федерального фонда обязательного 

медицинского страхования Елене Черняковой.  

        Как отмечается в тексте обращения, пандемия внесла существенные 

коррективы в плановую работу медицинских организаций страны. По итогам 

https://www.mosoblduma.ru/folder/274337


2020 года в республике произошло превышение запланированных объемов 

медпомощи в первую очередь связанных с большим числом пациентов, 

инфицированных COVID-19. Из-за этого у страховых компаний перед 

медицинскими учреждениями сложилась кредиторская задолженность в 

размере более 400 млн. рублей. 

         Отсутствие своевременной оплаты за фактически оказанные 

медицинские услуги, входящие в программу ОМС, негативно скажется на 

финансовом положении учреждений здравоохранения и приведет к росту у 

них просроченной кредиторской задолженности, считают парламентарии. 

         "Мы предлагаем предоставить территориальным фондам обязательного 

медицинского страхования субъектов страны дополнительные средства из 

федерального бюджета на оплату медучреждений за фактически оказанные в 

2020 году услуги, которые были исполнены сверх нормы. Это необходимо 

для стабильной работы медучреждений в период пандемии", – пояснил 

спикер Заксобрания Элиссан Шандалович. 

 

С минимальными потерями  

                                           Законодательная Дума Томской области 22.01.2021 

 

        С декабря прошлого года Законодательная Дума Томской области 

совместно с областной администрацией вела активную работу над тем, как 

сделать этот переход максимально комфортным для бизнеса и 

минимизировать последствия отмены ЕНВД. В новых условиях ИП могут 

применять патентную, упрощенную и общую систему налогообложения. 

Либо стать так называемым «самозанятым» и платить налог на 

профессиональный доход. Организации – только УСН или общая система. 

        При формировании предложений по внесению изменений в 

региональное законодательство самым главным было – не увеличить 

нагрузку на предпринимателя и не обрушить муниципальные доходы, 

которые поступают как раз за счет этих налогов в муниципалитеты. 

        Изменения вносятся по трем основным направлениям: 

        – перечень видов предпринимательской деятельности, в отношении 

которых может использоваться ПСН предлагается расширить до 93. 

Добавляется гостиничный бизнес, рекламная деятельность, установка дверей, 

уличная торговля и ряд других направлений. Для сферы общественного 

питания предлагается дифференцировать доходность между рестораном и 

столовой; 



       – предлагается увеличить предельные значения площади торгового зала с 

50 до 150 Кв. метров, а также количество транспортных средств до 20 

единиц; 

         – размер годового дохода по видам деятельности устанавливается 

индивидуально для каждого муниципалитета. 

        По упрощенной системе налогообложения предлагается сохранить те 

меры поддержки, которые были приняты в 2020 году и оставить пониженную 

ставку в 3% для пострадавших в условиях пандемии отраслей. 

        – Без государственной поддержки предприниматели  в ряде отраслей не 

выдержат, учитывая все ограничения. Нужно установить ставку по УСН 3% 

вместо 6% и для тех предпринимателей, которые в 2020 году использовали 

ЕНВД и перешли на УСН, – подчеркнул депутат Иван Пушкарев. 

        Руководитель УФНС по Томской области Геннадий Морозов 

подчеркнул, что организации и ИП могут подать заявление о переходе на 

УСН до 31 января 2021 года, а  ПСН – с любого месяца 

        – Предлагаю на февральском Собрании думы принять и направить в 

Госдуму РФ, Совет Федерации, к первому заместителю Председателя 

Правительства РФ Андрею Белоусову обращение по вопросу наделения 

субъектов полномочиями по установлению коэффициентов 

территориальности внутри муниципальных образований при установлении 

размеров потенциально возможного годового дохода по патентной системе 

налогообложения. Это позволит сохранить бизнес, рабочие места, а также 

возможность жителям получать необходимые товары и услуги, – обратилась 

к коллегам спикер Оксана Козловская. 

         Работа по изменению регионального законодательства будет 

продолжаться до собрания Законодательной Думы Томской области в 

феврале. Однако все принятые поправки начнут действовать с 1 января 

текущего года.   

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 
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